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Ao primeiro dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às dez horas na Sala da 1 

Congregação da Faculdade de Arquitetura, reuniu-se a Congregação da Faculdade, sob a 2 

presidência do Diretor, com as presenças do Professor Robério do Nascimento Coêlho, 3 

Titular do CAE; Professor Maurício Felzemburgh Vidal, Coordenador do Colegiado Noturno; 4 

Professora Sanane Santos Sampaio, Coordenadora do Colegiado Diurno; Professor José 5 

Carlos Huapaya Espinoza, Coordenador PPG-AU; Professora Larissa Corrêa Acatauassú 6 

Nunes Santos, Coordenadora do MP-CECRE; Professor Edson Fernandes D'Oliveira 7 

Santos Neto, Coordenador do Núcleo de Tecnologia, Projeto e Planejamento; Professora 8 

Luciana Guerra Santos Mota, Coordenadora do Núcleo de Expressão Gráfica, Simulação, 9 

Projeto e Planejamento;  Professora Thaís Troncon Rosa, Coordenadora Núcleo de Teoria, 10 

História, Projeto e Planejamento; Professores Patrícia Marins Farias, Aline Maria Costa 11 

Barroso, Lucianne Fialho Batista, representação docente; Leilane Alves de Argôlo Santos, 12 

representação técnica;  Celso Almeida Cunha, representação discente. Registrou-se ainda 13 

a presença da coordenadora acadêmica, Junia Cambraia Mortimer. Havendo quórum, o 14 

Senhor Diretor declara aberta a sessão para tratar das seguintes pautas. 1. Informes.  1.1. 15 

O Diretor informou sobre a expectativa do Módulo Iansã retornar às suas atividades em 16 

março, indicando existência de um termo de aditivo de contrato com a empresa licitante 17 

ainda em trâmite para o seguimento das obras. 1.2. O Diretor informou também sobre 18 

diálogos em andamento para parceria da FAUFBA com a Prefeitura Municipal de Salvador 19 

através da Fundação Mário Leal Ferreira, com o intermédio da servidora Silvia Pimenta 20 

D'Affonseca  visando envolvimento da Faculdade na formatação de uma "Escola de 21 

Restauro" para bens móveis e imóveis, baseada na experiência da Escola Oficina realizada 22 

nos anos 90 na Escola de Medicina no Pelourinho.. 1.3. Convite da Associação de 23 

Escolas de Arquitetura e Urbanismo de Língua Portuguesa - AEAULP para Assembleia 24 

Geral no dia 08 de dezembro em Brasília. No entanto, a FAUFBA não teve tempo suficiente 25 

para indicação de representação, ou recursos para envio de representante. A FAUFBA é 26 

associada, indicando a AEAULP  através da Profa. Conceição Trigueiros que tal situação 27 

não depende de desembolso financeiro. 1.4. CONCIDADE. O mandato da professora 28 

Mayara Michela irá vencer no âmbito do Conselho das Cidades do Governo do Estado, 29 

necessitando a FAUFBA realizar nova indicação para levar ao Gabinete da Reitoria. A 30 

docente sugeriu o nome e a disponibilidade da professora Liana Viveiros. 1.5. CONSUNI. 31 

O Diretor destacou os seguintes assuntos tratados na reunião: a suspensão da pauta de 32 

aprovação da resolução final de consolidação do aumento do banco de professor 33 

equivalente e o debate sobre o orçamento destinado à assistência estudantil  a partir da 34 

ocupação pelos estudantes da residência Canela. 1.5. O Vice-diretor João Maurício deu 35 

ciência à Congregação sobre a informação  do coordenador do PAF VI sobre possível 36 

diminuição do número de salas com pranchetas, uma vez que parte do Pavilhão será 37 

provisoriamente ocupado pelo Instituto de Psicologia da UFBA, também compartilhando 38 

mensagem de email da Coordenadora da SUPAC, Prof. Karina Menezes, de que tal 39 

redução poderia ocorrer de fato, mas sem prejuízo do atendimento à demanda. O Diretor 40 

coloca que diálogos com a SUPAC a respeito do assunto não deixaram claro que ocorre 41 

prejuízos ao atendimento da demanda, mesmo que houvesse modificações, colocando à 42 

Congregação que seguiria o diálogo com a SUPAC e o PAF VI à respeito. 1.5. CAE. O 43 

professor Robério Coêlho informou  que no dia 22 de novembro de 2023 houve a aprovação 44 

do novo PPC no pleno do Conselho. E, em seguida, no dia 24, o processo foi encaminhado 45 

para a instância seguinte. Informou ainda sobre a mudança na lei de cotas, vagas 46 

supranumerárias para quilombolas e aumento da renda, atendendo à lei recente, que já 47 

está implantada na UFBA. 1.6. A professora Sanane Sampaio informou que o TFG 48 
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elaborado pelo estudante Lucas dos Santos Oliveira, orientado pela profa. Akemi Tahara e 49 

coorientado pela profa. Sanane Sampaio, intitulado "Conexão entre paisagem e cidade 50 

através da biofilia: um olhar sobre Livramento de Nossa Senhora (BA)" recebeu o 7º Prêmio 51 

Rosa Kliass – Região Nordeste, e salientou que a FAUFBA sempre tem sido citada neste 52 

prêmio. 1.7. A professora Aline Barroso informou alguns dados sobre a programação 53 

didática com o novo PPC, com 23 turmas optativas, 09 ateliês complementares, totalizando 54 

1280 horas; 480 vagas para estudantes. Alertou a extensão como um problema: 07 turmas, 55 

115 vagas, não atingindo o número mínimo do semestre, indicando a necessária 56 

sensibilização com os docentes para a oferta. 1.8. O professor Robério Coêlho informou 57 

sobre a visita técnica feita no TCA com a docente Carolina Vieira, indicando que haverá 58 

reforma em junho de 2024, segunda etapa. Sinalizou a possibilidade de diálogos sobre a 59 

reforma com os discentes da FAUFBA junto a um dos arquitetos da equipe do TCA, Rodrigo 60 

Sena, egresso da FAUFBA 1.6. Coordenação Acadêmica. O professor Edson Fernandes 61 

informou sobre comissão formada na coordenação acadêmica para debate sobre critérios 62 

e aspectos ligados ao tema da mudança de regime de trabalho, indicando a próxima 63 

reunião, dia 11 de dezembro, como início das discussões.  2. Relatórios e projetos de 64 

extensão. Com a palavra, a profa. Thaís Portela, coordenadora do Núcleo de Extensão da 65 

FAUFBA, apresentou as propostas de extensão: proponente 01 por Thais Troncon Rosa, 66 

18956 - Cartilha Águas Claras Re-Contada; proponente 02 por Camila Gomes Sant’Anna, 67 

20600 - Pipoca e Paisagem em Salvador-BA; proponente 03 por Ceila Rosana Carneiro 68 

Cardoso, 20794 - Conversas sobre o Iansã. A professora apresentou 03  propostas de 69 

projeto com o indicativo de aprovação. Após apresentação, o Diretor fez os 70 

encaminhamentos. Encaminhamento: pela aprovação dos projetos 01 e 03, e pela 71 

aprovação com ressalvas para o projeto 02, seguindo recomendações da Coordenação de 72 

Extensão para sua correção e ajuste. Votação: Aprovado por unanimidade. 3. Apreciação 73 

de atas. O diretor apresentou a ata da reunião extraordinária realizada no dia 28 de 74 

novembro de 2023. Após apreciação e ajustes, fez o encaminhamento pela aprovação da 75 

ata. Encaminhamento: pela aprovação da ata. Votação: Aprovado por unanimidade. 4. 76 

Substituto eventual do Vice-Diretor. Com a palavra, o Diretor indicou sobre a 77 

necessidade de indicação e aprovação do nome de docente substituto eventual para Vice-78 

direção na próxima gestão na possibilidade de Diretor e Vice estarem em afastamento 79 

simultâneo. Em seguida,  trouxe a indicação de José Carlos Huapaya. Após debate, fez os 80 

encaminhamentos e a votação. Encaminhamento: pela aprovação do professor José 81 

Carlos Huapaya Espinoza como substituto eventual da Vice-Direção. Votação: Aprovado 82 

por unanimidade. 5. Relatório de execução orçamentária 2023 e planejamento 83 

orçamentário 2024. Com a palavra, a servidora Leilane Ârgolo apresentou o relatório de 84 

execução orçamentária do ano de 2023, pontuando a participação dos administradores 85 

Ramon Araújo e Arthur Santana assim como toda a  equipe da Coordenação Administrativa. 86 

O relatório trazia um demonstrativo do ano de 2023 com a arrecadação da receita no valor 87 

R$17.179,10 com recursos próprios com aluguel do espaço da cantina, auditório e 88 

barraquinha. Indicou ainda a solicitação de recursos da Administração Central da UFBA 89 

como a PROPLAN e a PRPPG com a aquisição de equipamentos. O relatório trouxe ainda 90 

restos de execução da emenda parlamentar concedida pela deputada federal Alice Portugal 91 

no valor de R$120.000,00 em 2022. Alguns Termos de Execução Descentralizada, entre 92 

outros. Em seguida, a administradora apresentou planejamento orçamentário para 2024 93 

com projeção de receitas dos recursos próprios para o ano de 2024 e estimativa de receitas 94 

de recursos do Tesouro Nacional. Por fim, o Diretor pediu a atenção nas necessidades dos 95 

setores para solicitações futuras, enfatizando que o documento de planejamento 96 
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apresentado é passível de realinhamento mediante debates no pleno. A professora Sanane 97 

Sampaio indicou as atividades de extensão como possibilidade de recurso no 98 

planejamento. Houve amplo debate sobre possíveis diretrizes orçamentárias e projetos 99 

para o ano futuro.  A professora Aline Barroso destacou também a necessidade de pensar 100 

tal planejamento levando em consideração o novo regimento, o que influi no pensamento 101 

sobre a infra-estrutura. Na sequência, as docentes Sanane Sampaio e Thais Rosa 102 

agradeceram a equipe administrativa pelo trabalho. Após debate, o Diretor fez os 103 

encaminhamentos e votação. O relatório aprovado será inserido no site da FAUFBA e 104 

segue em anexo a esta ata. Encaminhamento: pela aprovação do relatório de execução 105 

orçamentária 2023 e planejamento orçamentário 2024. Votação: Aprovado por 106 

unanimidade. 6. Vagas Docentes. Com a palavra, o Diretor indicou que não se trataria de 107 

uma pauta deliberativa, mas queria levar ao pleno ciência sobre os trabalhos da Comissão 108 

Permanente de Vacância da Faculdade, destacando a falta de consenso sobre 109 

encaminhamentos definitivos que tivesse permitido à Comissão fazer decisões para trazer 110 

à Congregação visando ao encaminhamento à PRODEP no próximo dia 04 de dezembro 111 

de informações que pudessem compor o próximo edital de concursos docentes da UFBA, 112 

que tramitará no primeiro semestre de 2024. A Comissão chegou a debater o tema e uma 113 

primeira proposta levada pelos coordenadores aos respectivos Núcleos não chegou a 114 

consenso, diante de incertezas, por exemplo, referentes à implantação do novo PPC e 115 

outras questões. O Diretor deu ciência que a SUPAC usualmente interpela sobre 116 

providências que a FAUFBA está tomando para preencher as vagas abertas com docentes 117 

efetivos, no âmbito do processo do pedido de professores substitutos. As vagas até o 118 

momento abertas são da aposentadoria dos docentes Eduardo Teixeira de Carvalho e 119 

Paulo Roberto de Souza Rocha, a exoneração de Federico Calabrese e o falecimento do 120 

Prof. Pedro Nery. Pelo menos mais uma vaga coloca-se no radar em torno da intenção de 121 

aposentadoria da Prof. Márcia Freire. E vagas abertas há mais tempo, tais como a do Prof. 122 

Paulo Rocha, demandam maior cuidado para uma decisão objetiva e mais clara, diante a 123 

situação e consolidação do novo curso, por exemplo. Sinaliza também que emails com 124 

solicitações de redistribuição tem uma resposta da Diretoria, sendo este também assunto 125 

a amadurecer no âmbito da discussão das novas vagas, sem consenso sobre 126 

possibilidades de realização de editais de redistribuição ou de aproveitamento direto das 127 

solicitações que cheguem à FAUFBA. O professor Edson Fernandes, atual presidente da 128 

comissão, acrescentou que a esta precisa refletir melhor sobre o preenchimento das vagas 129 

considerando o novo PPC. Profa. Luciana Guerra chama atenção ao tema do deslocamento 130 

dos professores da área de conhecimento do seu concurso para outras áreas de 131 

conhecimento, que também gera problemas de visualização dos perfis desejados, desde a 132 

instalação e centralização deste tema na Coordenação Acadêmica. O Diretor chama assim 133 

atenção da Congregação que numa próxima chamada da PRODEP para montagem de 134 

edital de concurso docente será fundamental ter decisões, pelo menos para vagas abertas 135 

há mais tempo. A justificativa que está sendo levada às instâncias superiores, desta forma, 136 

contempla o debate e pendências ainda presentes na implantação do PPC, algo que se 137 

esgota para as próximas oportunidades. 7. O Que Ocorrer. Prof. Sanane Sampaio destaca 138 

o debate a ser realizado sobre minuta do novo regulamento do Colegiado Unificado. Coloca 139 

que já está sendo iniciada a unificação do curso e a necessidade de  tratar do regulamento 140 

para que a FAUFBA esteja preparada para o momento desta unificação. Coloca que a 141 

minuta já passou pelo debate de algumas coordenações e coordenações dos colegiados, 142 

sinalizando a importância de debater e aprovar na Congregação. Profa. Aline Barroso 143 

sinaliza que do ponto de vista burocrático no sistema E-MEC o curso já é unificado. O 144 



 

Ata da 10ª Sessão ordinária da 
Congregação da Faculdade de 
Arquitetura da Universidade Federal da  
Bahia, realizada em 01/12/2023. 

 
Diretor Sergio Kopinski Ekerman agradeceu a presença de todos nesta reunião e, não 145 

havendo mais nada a ser colocado, o Senhor diretor deu por encerrada a sessão, e para 146 

constar, eu, Dayane Sousa Alves, lavrei a presente ata em 149 linhas, que após ser lida e 147 

discutida, será aprovada e assinada por todos os presentes. Ata aprovada na reunião 148 

ordinária do dia 01.02.2024, com dez votos a favor e uma abstenção. 149 
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